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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Итоги традиционного творческого конкурса на соискание премии им. Б.Н. Молчанова 
подвели на Таймыре 

Итоги традиционного творческого конкурса на соискание премии им. Б.Н. Молчанова 
подвели на Таймыре. В этом году состязание было посвящено 85-летию со дня образования 
Таймырского национального округа. 

В конкурсе приняли участие 74 автора из городов Дудинка, Норильск и Красноярск, 
поселков Носок, Катырык и Хатанга, а также из Эвенкии. Всего было представлено 250 работ, 
которые оценивали члены компетентного жюри во главе с художником-косторезом из 
Тобольска, членом Союза художников РФ Минсалимом Тимергазеевым. Главный приз – 
денежная премия в размере 20 тыс. руб. – присужден в каждой из четырех номинаций 
конкурса. 

Звания лауреата в номинации "Художественная резьба по кости и дереву" был удостоен 
Вадим Порбин. В номинации "Художественная вышивка бисером" победителем была 
признана Нина Кольман. Сотрудник ТДНТ Анна Яроцкая стала лауреатом премии имени 
Бориса Молчанова в номинации "Традиционный костюм (традиции и современность)". В 
номинации "Художественная обработка кожи и меха" дипломом и денежной премией 
награждена Элина Зинатулина из Норильска. Так же специальную премию "Надежда 
Таймыра" получила семнадцатилетняя норильчанка Виктория Паршукова.  

На закрытии фольклорного фестиваля победителям вручили дипломы и денежные 
премии, остальные участники получили благодарственные письма. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке молодой парень и девушка задохнулись в гараже 
 Сотрудники правоохранительных органов устанавливают обстоятельства несчастного 
случая в Дудинке. Накануне в гаражном массиве были обнаружены тела двух молодых 
людей. Об этом сообщили в пресс-службе МВД России по Таймырскому району. 
 По данным ведомства, тела были обнаружены в понедельник, 21 декабря. В дежурную 
часть сообщение о происшествии поступило со станции скорой медицинской помощи. 
 По предварительной информации, 19-летний молодой человек вместе с 17-летней 
девушкой находились внутри гаража в заведенном автомобиле. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
«Фабрика сказок» из КДЦ «Юбилейный» отправится в Дудинку.  
  24 декабря в городском Доме культуры Дудинки состоится новогоднее игровое 
представление «Фабрика сказок», подготовленное творческим коллективом культурно-
досугового центра «Юбилейный». 
 Зрители станут участниками игрового представления и вместе со скоморохами 
отправятся в путешествие по новогодним сказкам. Для взрослых и детей подготовлено 
немало веселых конкурсов и новогодних забав. Пройдя все испытания, зрители вместе с 
героями попадут на новогодний бал Деда Мороза. 

«Заполярная правда» 
 

Дудинские ЮИДовцы проводят профилактическую работу с дошколятами 
Участники дудинских отрядов юных инспекторов движения проводят профилактическую 

работу с дошколятами и учащимися начальной школы. 
 Как сообщили сегодня в пресс-службе ОМВД России по Таймыру, отряд ЮИД школы №4 

побывал в гостях у воспитанников детского сада "Белоснежка". В рамках проведения декады 
дорожной безопасности детей и в преддверии новогодних каникул юные инспекторы 
движения показали детсадовцам сценку на дорожный лад и загадали тематические загадки. В 
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развлекательной форме ЮИДовцы рассказали о самых важных для пешеходов 
дорожных знаках. Юные помощники госавтоинспекторов объяснили дошколятам, как 
следовать указателям светофора и почему нельзя переходить дорогу в неположенном месте. 

 Профилактическое мероприятие отряд ЮИД провел и для учащихся 1–5 классов своей 
школы. Юные инспекторы в развлекательной форме рассказали младшему поколению, как 
вести себя на дорогах. 

 В ближайших планах участников отряда ЮИД – посещение детского сада "Умка". 
"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Досрочной выплаты пенсий за январь в этом году не будет 

Досрочной выплаты пенсий за январь в этом году не будет, сообщили в управлении 
Пенсионного фонда РФ в Норильске. 

Пенсию и другие социальные выплаты за праздничные и выходные дни января будут 
производить по следующему графику: 4 января – за 3 и 4 января; 5 января – за 5 января; 6 
января – за 6 и 7 января. 

Для отделений почтовой связи №663307 и №663321: 5 января 2016 – за 3, 4 и 5 января; 
6 января – за 6 и 7 января. 

 С 8 января все почтовые отделения северного города будут работать в соответствии с 
обычным графиком. 

 Доставка пенсии почтальонами на дом будет осуществляться следующим образом: 5 
января – за 3, 4 и 5 января; 6 января – за 6 и 7 января; 8 января – за 8 и 9 января; 9 января – 
за 10 и 11 января.  

 Перечисление денежных средств на выплату пенсий в кредитные учреждения 
ожидается 13 января. 

"Таймырский Телеграф" 
 

60 протоколов за уклонение от исполнения административного наказания составили 
норильские полицейские в ходе операции "Должник" 

Норильские полицейские сегодня подвели итоги операции "Должник", проводившейся с 
14 по 20 декабря в целях повышения уровня ответственности граждан за совершенные ими 
административные правонарушения в сфере общественной безопасности и общественного 
порядка. 

 В рейдовых мероприятиях по выявлению граждан, "забывших" вовремя уплатить 
штрафы, были задействованы участковые уполномоченные полиции, сотрудники патрульно-
постовой службы, вневедомственной охраны, инспекторы ДПС и отделения по исполнению 
административного законодательства, рассказали в пресс-службе ОМВД России по 
Норильску. 

 Всего за период операции было составлено более 60 протоколов об административных 
правонарушениях, предусмотренных ст. 20.25 КоАП РФ "Уклонение от исполнения 
административного наказания". С начала года полицейские Норильска составили более 600 
протоколов по данной статье кодекса. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

“Атомфлот” заключил крупнейшие контракты до 2040 года 
В 2015 году ФГУП «Росатомфлот» заключило крупнейшие контракты, которые 

определяют экономику атомного ледокольного флота, базу экономики на ближайшую 
перспективу в 25 лет. Об этом, как передаёт корреспондент ИА REGNUM, в рамках 
очередного заседания Общественного совета по вопросам безопасного использования 
атомной энергии в Мурманской области заявил заместитель генерального директора, 
главный инженер ФГУП «Росатомфлот» Мустафа Кашка. 
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…Продолжает «Росатомфлот» и свою работу с «Норильским никелем», отметил 
Кашка. 

«Мы продолжаем работать с нашим давним партнёром — «Норильским никелем», — 
заявил главный инженер ФГУП «Росатомфлот». — Мы считаем этот контракт бессрочным. 
Есть ещё несколько крупных проектов. Это Пайяхское месторождение, низовье Енисея. Здесь 
с 18-го года начинается работа. Чем интересны вот эти два месторождения: Новопортовское 
и Пайяхское — там очень высокое качество нефти. Поэтому сейчас даже новый сорт нефти 
будет. Эта нефть более дорогая. Безусловно наше участие во втором проекте «НОВАТЭКа» 
— «Арктик СПГ-2». 

По словам представителя предприятия, не менее интересным для «Росатомфлота» 
является проект по вывозу угля с полуострова Таймыр. 

«Есть интереснейший проект — вывоз угля с Таймыра, — отметил Кашка. — Объём до 
10 млн тонн в год. Мы надеемся весной сделать первую отгрузку. Февраль-март. Для Арктики, 
наверно, это самые тяжелые периоды, но очень интересный проект. Нужно сказать, что 
большинство этих проектов рассматривалось еще в Советском Союзе, сейчас пришли к их 
реализации. В том числе, благодаря тем возможностям, которые предоставляет новые 
ледоколы». 

ИА REGNUM. 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край оказался в числе самых «пессимистичных» регионов страны. 
Качество жизни людей ухудшилось во всех регионах, отмечают эксперты. 

В России определили самые оптимистичные и пессимистичные регионы. Исследование 
проводил Финансовый университет при Правительстве РФ. 

Результатом исследования стал рассчитанный для всех регионов индекс социально-
экономических настроений населения. В исследовании учитывалось материальное 
благополучие местных жителей, уровень их потребительской и финансовой активности, 
напряженность рынка труда, безопасность региона и готовность его жителей к миграции. 

Самыми пессимистически настроенными признаны жители Омской и Курганской 
областей. На одиннадцатом месте оказался Красноярский край. 

Качество жизни людей ухудшилось во всех регионах, отмечают эксперты. 
Больше всего оптимистов проживает в Курской области, Забайкальском крае и 

Республике Саха. 
Сибирское агентство новостей - Красноярск 

 
Названы профессии, которые будут востребованы в Красноярском крае в 2016 году. В 
2015 году экономика переживала кризис, что, безусловно, коснулось и рынка труда. Чего 
ждать в 2016 году. 

Аналитики портала Росработа изучили предпочтения работодателей и интересы 
соискателей и выяснили, что происходило на рынке труда Красноярска в 2015 году, кого 
искалиработодатели, и каким специалистам было сложнее трудоустроиться. 

Сложнее всего, отмечают аналитики, было в начале года, когда вакансий стало на 30% 
меньше, чем годом ранее. Компании сокращали штаты в рамках оптимизации бюджетов. 

«Тяжело пришлось специалистам, работающих в сферах туризма, страхования, масс-
медиа, маркетинга, а также в банковской и автомобильной сферах», — уточняет менеджер по 
маркетингу портала Rosrabota.ru Марина Бочкарева. 

Ситуация стабилизировалась летом. Количество вакансий выросло до того жезначения, 
которое было в 2014 году. 

В июле, несмотря на период отпусков, красноярцы стали больше проявлять активность в 
поиске работы. Чаще всего искали работу продавцом, администратором, водителем, 
бухгалтером, торговым представителем, директором. 
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К декабрю количество вакансий выросло в два раза по сравнению с тем же периодом 
прошлого года. Спрос вырос на продавцов-консультантов, торговых представителей, врачей, 
юристов, поваров, официантов, водителей. 

При этом, средняя заработная плата уменьшилась к концу года совсем незначительно — 
с 23 468 руб до 23 188 руб. 

— Что будет в следующем году, чего ожидать? 
«Количество вакансий будет продолжать расти, но резкого роста не произойдет. Самыми 

востребованными останутся сотрудники, которые приносят прибылькомпании — продавцы, 
менеджеры по продажам. Также в топе останутсяпрограммисты, инженеры, врачи. А вот 
сложнее будет работникам банковской, страховой отрасли, представителям творческих 
профессий и медиаиндустрии», — рассказала Марина Бочкарева. 

Добавим, в уходящем году в списке востребованных профессий были продавцы, 
менеджеры по продажам, рабочий персонал, управленцы, it-специалисты, инженеры, врачи, 
бухгалтеры. 

Согласно данным Красноярскстат, уровень официально зарегистрированной 
безработицы в процентах от численности экономически активного населения на конец ноября 
2015 г. составил 1,3%. 

Деловой квартал 
 
Ачинский НПЗ перешел на выпуск дизельных топлив стандарта «Евро-5» 

 Ачинский НПЗ перешел на выпуск дизельных топлив стандарта «Евро-5». Таким 
образом, единственное крупное нефтеперерабатывающее предприятие Роснефти на 
территории Красноярского края полностью завершило переход на выпуск моторных топлив по 
высшему экологическому стандарту.  

Это стало возможным в результате успешной реализации программы модернизации 
производства. Для перехода на выпуск дизельных топлив по стандарту «Евро-5» на заводе 
провели плановую замену катализатора. Специалистами предприятия оптимизированы 
состав сырья, присадок и технологический режим производства. Отметим, что бензины АИ-95 
и АИ-92 в 2015 году на Ачинском НПЗ производились только класса «Евро-5». 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Улюкаев признал возможность пересмотра прогноза ВВП из-за обвала цен на нефть 
Министерство экономического развития может пересмотреть свои прогнозы в части 

динамики ВВП на 2016 год из-за низких цен на нефть, заявил глава ведомства Алексей 
Улюкаев. 

"Это возможно, пересмотр прогноза возможен", - сказал Улюкаев журналистам. 
"Основания для того, чтобы об этом задуматься, существуют", - заявил министр. 
Сегодня утром цена нефти Brent упала до рекордно низкой отметки за 11 лет. В ходе 

торгов цена опускалась до $36,17 за баррель, что является минимальной внутридневной 
отметкой с 13 июля 2004 года. 

INTERFAX.RU 
 

С нового года госаппарат сократят на 10%  
Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал постановление о сокращении штата 

государственного аппарата на 10%. Документ об этом опубликован в понедельник, 21 
декабря, на сайте правительства. 

Предполагается, что уменьшение числа сотрудников начнется 1 января 2016 года. 
«Хочу сказать, что подписал постановление, которое предусматривает сокращение на 

10% численности государственных и гражданских служащих. Естественно, это не должно 
сказаться на качестве работы, и оно вступает в силу с 1 января 2016 года», - цитирует ТАСС 
Медведева во время совещания с вице-премьерами. 
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Премьер-министр поручил организовать контроль за исполнением постановления 
заместителю председателя правительства Сергею Приходько. 

Медведев напомнил, что некоторое время назад уже поручал сократить аппарат на 20%. 
Президент РФ Владимир Путин на пресс-конференции, в свою очередь, заявил, что 

существенных изменений в работе правительства в ближайшей перспективе не предвидится. 
Российский лидер отметил, что структура кабмина будет совершенствоваться. 

Sibnovosti.ru 
 

ЕС пытается наказать Россию за свои ошибки 
МИД России не видит никакой логики в решении ЕС продлить санкции в отношении 

Москвы – тем более в увязывании этих мер с урегулированием конфликта на Украине. 
Конфликт развязан нынешними украинскими властями, Россия же стороной противостояния 
не является, подчеркивается в заявлении внешнеполитического ведомства. 

Близорукие санкционные игры – так назвали в российском МИДе политику, проводимую 
Брюсселем. Увязка санкций с урегулированием конфликта на Юго-Востоке Украины 
искусственна и безосновательна. Еврочиновники тратят энергию на выработку подобных 
решений вместо того, чтобы выстраивать сотрудничество в противодействии ключевым 
вызовам современности, таким как международный терроризм, отмечается в заявлении 
дипведомства.  

Москва еще раз подчеркивает: конфликт развязали нынешние украинские власти, 
которые попытались силой подавить несогласие Донбасса с государственным переворотом в 
Киеве в феврале 2014 года. А отправной точкой кризисных событий на Украине была 
ситуация вокруг ее ассоциации с самим Евросоюзом. 

Россия же, со своей стороны, прилагает все усилия для урегулирования конфликта, 
выполнения его сторонами минского "Комплекса мер", участвует в работе Контактной группы 
и "нормандского формата". Однако все это, по выражению дипломатов, девальвируется 
линией Киева, который только имитирует выполнение минских обязательств по 
конституционной реформе, децентрализации, амнистии, особому статусу Донбасса, 
восстановлению социально-экономических связей с регионом. Брюссель же, имея 
возможности влиять на киевские власти, не желает этого делать. 

Очевидно отсутствие логики в поведении Евросоюза, который пытается "наказать" 
Россию за то, что от нее не зависит, но к чему причастен он сам, заметили в МИД России. 
Продление антироссийских санкций на этом фоне весьма лицемерно. А полагать, что 
санкциями можно заставить Россию отказаться от своих принципиальных подходов, было с 
самого начала ошибочно и недальновидно. 

21 декабря Совет ЕС официально продлил санкции в отношении России на полгода – до 
31 июля 2016-го. Фактически, это было формальное одобрение решения, принятого послами 
28 стран Евросоюза еще 18 декабря. 

«Дни.ру» 
 
Глава ВЦИОМ: в российском обществе как никогда высок запрос на сильную и 
надежную армию 

Общественный запрос на сильную армию сегодня как никогда высок, а отношение 
населения к ней очень положительное. Об этом на итоговом заседании Общественного 
совета при Минобороны РФ заявил генеральный директор Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ) Валерий Федоров. 

"Отношение общества к армии в России за минувшие 15 лет резко улучшилось, причем 
за последние три года этот рост стал просто вертикальным. Мы видим, что динамика 
фантастическая: с 32% россиян, одобряющих деятельность Вооруженных сил в 2006 году, до 
82% в 2015-м", - сказал он. 

Причиной этому, по словам главы ВЦИОМ, являются несколько факторов. Прежде 
всего, государство за последние годы "вкладывало в армию много денег", принимало новые 
законы и меняло принцип комплектования Вооруженных сил. "Но все связалось воедино и 
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приобрело кумулятивный эффект благодаря приходу Сергея Шойгу на пост министра 
обороны РФ", - сказал Федоров. 

Запрос общества на сильного, уверенного и надежного воина-защитника, достойного 
доверия, сегодня как никогда высок, подчеркнул социолог. "Наши опросы показывают, что 
общество буквально "вопит" о том, что нам нужна сильная армия", - отметил он. 

Необходимость создания сильной армии в стране подчеркивают 88% респондентов, 
столько же доверяют министру обороны РФ Сергею Шойгу, а 89% уверены в том, что в случае 
реальной военной угрозы армия РФ сумеет защитить свою страну, привел Федоров цифры из 
доклада ВЦИОМ. 

ТАСС 
 
Россияне сократили траты на детские товары, сотовую связь и бензин. По данным 
исследования Initiative, 36% россиян обеспокоены текущей нестабильной экономической 
ситуацией. 

Число россиян, обеспокоенных нестабильной экономической ситуацией, растет. В 
связи с этим меняется и потребительское поведение россиян — об этом говорит 
исследование агентства Initiative потребительских трендов в последнем квартале 2015 года 
на основе данных ADV Brand Heat Index (18−45). По сравнению с I кварталом 2015 года число 
россиян, которые сократили траты на детские товары, выросло до 40%. Каждый третий 
россиянин стал экономить на бензине, каждый четвертый — на сотовой связи, и каждый 
шестой — на интернете. 

По данным исследования Initiative, первая волна роста беспокойства экономической 
ситуацией в 2015 году пришла на конец января — февраль, в этот период примерно 41% 
опрошенных россиян заявили, что их «очень беспокоит текущая нестабильная экономическая 
ситуация в стране». На протяжение следующих месяцев число обеспокоенных стабильно 
снижалось — в июне происходящие колебания курса валют волновали не более 25% 
респондентов. 

Однако с августа начинается очередной рост числа людей, переживающих за 
происходящее с курсом, — 36% опрошенных. И, как следствие, появляются новые категории 
товаров, на которых россияне стали экономить. Среди повседневных товаров россияне стали 
меньше тратить на детские товары (40% респондентов) и бензин (30%). Также экономнее 
стали подходить к расходам на сотовую связь (24%) и интернет (15%). 

Еще одной категорией, на которой по-прежнему экономят россияне, остается 
недвижимость (11% опрошенных). По мнению экспертов, одной из главной причин является 
сокращение реальных доходов населения в 2015 году, в силу чего люди не могут делать 
существенные накопления. При этом если на недвижимости приходится экономить, то 
крупную бытовую технику россияне начали покупать активнее — расходы на эту категорию 
товаров выросли до 19%. 

На прежнем уровне остались траты россиян на одежду и обувь (31%), запчасти для 
автомобилей (25%), мебель (19%). Также по сравнению с I кварталом 2015 года нынешнее 
обострение экономической ситуации в стране не коснулось расходов россиян на продукты 
питания (50%), хозтовары (40%) и лекарства (33%), также россияне не экономят на досуге 
(45%) и отдыхе (15%) — кинотеатрах, кафе, ресторанах, путешествиях. 

Руководитель направления «Финансы и экономика» Института современного развития 
Никита Масленников пояснил, что экономия расходов россиян связана с сокращением 
реальных денежных доходов населения по сравнению с 2014 годом, которое в годовом 
выражении составит около 10%. 

— Третий месяц подряд идет ухудшение ситуации с потребительским спросом. 
Меняется качество потребления, люди начинают экономить, пересматривать свои 
приоритеты в покупках. Например, если в сентябре падение торгового оборота в рознице 
было больше 10% по данным в годовом выражении, в октябре — больше 11%, то, по 
предварительным оценкам, на ноябрь падение уже более 13%, — сказал Масленников. 

Эксперт отметил, что люди стараются быть более экономными, откладывать крупные 
покупки на следующие временные периоды, когда ситуация стабилизируется. 
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— Детские товары попали под статью сокращения расходов в последнем квартале 
2015 года, поскольку большинство крупных покупок, в том числе сезонные вещи, были уже 
сделаны в конце лета — начале осени и впереди только праздничные подарки. При этом, по 
прогнозам экспертов, предстоящий Новый год россияне будут встречать гораздо скромнее: 
средняя стоимость новогоднего стола сократилась на 15−20%, а расходы россиян на подарки 
— на треть, — отметил Масленников. — Что касается сокращения трат на бензин, то здесь 
роль играют несколько факторов, в том числе отказ от личного транспорта в пользу 
общественного из-за нежелания стоять в пробках и расширением зоны платной парковки. 
Если же говорить о самих ценах на бензин, то здесь не наблюдается катастрофической 
ситуации. Цены растут на умеренном уровне в меру инфляции, и, по прогнозам на следующий 
год, в таком темпе рост и продолжится. 

По словам Масленникова, сокращение трат на услуги сотовой связи и интернет 
объясняются общерыночными факторами, в том числе появлением новых операторов, более 
выгодных тарифных планов и предложений, на которые люди переходят как ради экономии, 
так и ради повышения качества получаемых услуг. 

В свою очередь, ведущий юрисконсульт фонда «Институт экономики города» Дмитрий 
Гордеев полагает, что россияне экономят на тех категориях, которые являются для каждой 
семьи самыми затратными. 

— Если мы говорим о детских товарах, то речь идет о продуктах питания и 
одежде/обуви: возможно, на фоне экономической нестабильности и падения доходов 
россияне стали делать выбор в пользу более дешевых брендов, — отметил он. 

Изменения курса рубля в связи с падением мировых цен на нефть вызывают 
настороженность в Кремле. Об этом на прошлой неделе заявил пресс-секретарь президента 
РФ Дмитрий Песков. Во вторник, 15 декабря, Банк России установил курс доллара на уровне 
70 рублей 83 копеек, что стало рекордом для всего периода после деноминации рубля в 1998 
году. Ранее стоимость нефти марки Brent упала ниже $37 за баррель. В то же время в 
Минфине не видят причин для существенного ослабления российской валюты в 2016 году. 

Известия 
 

Медицину подталкивают к платной 
Идея Минфина об ограничении бесплатной медицинской помощи, которую эксперты 

поначалу не восприняли всерьез, обрела продолжение. Три из одиннадцати предложений, 
разработанных в подведомственном министерству финансов институте, были направлены 
аппаратом правительства РФ в Минздрав для проработки. Минздрав не отрицает, что такие 
предложения сейчас обсуждаются. Эксперты, знакомые с ситуацией, утверждают, что первые 
итоги этой работы мы увидим уже в начале следующего года. 

Когда в конце ноября в СМИ просочилась информация о том, что подведомственный 
Минфину институт предлагает урезать бесплатную медицинскую помощь и ввести для 
пациентов определенные ограничения, многие эксперты отнеслись к этому, как к дурной 
шутке. 

Напомним, речь шла о том, чтобы ввести для граждан лимит: 8 посещений терапевта, 4 
вызова "скорой", две плановые госпитализацию. За все, что сверх нормы, россиянам 
предлагалось платить. В этом списке повторные вызовы "скорой" по тем же показаниям, 
"необоснованные" вызовы, в том случае, если в разговоре с диспетчером больной ошибся в 
оценке тяжести своего состояния. Также речь шла о том, чтобы отказаться от практики 
вызова врача на дом, на чем, по подсчетам НИФИ, можно было от 2 до 7,9 млрд рублей в год. 
Помимо прочего предлагалось ввести доплаты за возможность выбрать более 
квалифицированных специалистов. Говорилось и о сокращении койко-мест в стационарах. 

Минздрав тогда успокоил, заявив что "сценарий сокращения государственных гарантий в 
сфере здравоохранения министерством не рассматривается". 

Однако в конце ноября меры по оптимизации рассмотрели на совещании у заместителя 
руководителя аппарата правительства РФ Нелли Найговзиной, после чего из 11 предложений 
остались три, которые и поручили проработать Минздраву. 
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Источник в ведомстве заявил: "не давая каких-то комментариев по существу рабочих 
совещаний, хотел бы сообщить, что при рассмотрении любых предложений, включая 
упомянутые, мы исходим из того, что установленный на сегодня объем государственных 
гарантий в сфере здравоохранения уменьшен быть не может". 

О том, что предложения НИФИ действительно находятся в работе Минздрава, заявил 
"Росбалту" и президент "Лиги защитников пациентов" Александр Саверский, входящий в 
состав Общественного совета при ведомстве. 

"Я получил письмо от Минздрава о том, что аппарат правительства РФ рассмотрел 
предложения Минфина и просит Минздрав три из них проработать. Речь идет об отказе от 
вызова врача на дом, сокращении врачебных скоропомощных бригад и прекращении 
транспортировки по "скорой" неэкстренных больных. Эти три пункта Минфин предложил 
исключить из базовой программы госгарантий", — заявил Саверский. 

По существу, все это приведет к нарушению прав граждан, убежден эксперт. Так, 
отменяя вызовы на дом, чиновники сокращают нагрузку на амбулаторно-поликлиническое 
звено. Но тогда, по словам собеседника "Росбалта", возрастет нагрузка на "скорую", где тоже 
грядут перемены. 

"Более того, насколько мне известно, сегодня "скорая" возит гемодиализных больных. 
Раз эта функция с них снимается (перевозить по "скорой" предлагают только экстренных 
больных, а гемодиализные таковыми не являются), нужно думать, кому ее можно передать", 
— отметил Саверский. 

Но главный парадокс, по словам эксперта, заключается в том, что ни одного из трех 
пунктов попросту нет в базовой программе госгарантий. Так что и исключать, в сущности, 
нечего. Каким образом ведомство будет решать эту головоломку, пока не ясно. 

Напомним, Общественный совет выступил категорически против сокращения программы 
госгарантий. По словам Саверского, позиция экспертов зафиксирована в резолюции 
заседания от 2 декабря. 

В любом случае, реализация предложений Минфина потребует от Минздрава принятия 
дополнительных мер, считает профессор кафедры Управления и экономики здравоохранения 
факультета Государственного и муниципального управления ВШЭ, президент "Общества 
доказательной медицины" Василий Власов. "Допустим, вызывает человек "скорую", 
приезжает бригада, а "пациент" просто с перепоя. Значит, нужно думать, как реально 
ограничить вызовы. Значит, нужно сделать так, как происходит в других странах — вводить 
большой денежный штраф, чтобы не злоупотребляли. Меж тем, это может быть очень 
проблематично по отношению к старикам, которые получают 12 тыс. рублей в месяц", — 
заметил Власов. 

Есть в предложениях Минфина и другие противоречия. Так, с одной стороны, "скорая" 
будет заниматься только тяжелыми пациентами, а с другой — к этим тяжелым пациентам 
будут ездить не врачи, а фельдшеры, отметил он. 

Собеседник "Росбалта" подчеркнул: "в ситуации, когда "скорую" часто вызывают лишь 
для того, чтобы сделать укол, предложения Минфина выглядят вполне здраво". 

Другое дело, что на фоне общего ухудшения ситуации в российской экономике, роста 
цен на продукты, на ЖКХ, ограничения в сфере здравоохранения могут оказаться для 
населения весьма болезненными, считает он. 

В том, что определенные ограничения произойдут, Власов не сомневается. "У нас уже 
запланировано снижение финансирования здравоохранения на будущий год. В ходе 
"большой" пресс-конференции президент заявил, что нужно пересматривать бюджет. 
Понятно, что пересматривать его будут не за счет уменьшения военных расходов", — 
подчеркнул собеседник "Росбалта". 

В свою очередь член Общественного совета при Минздраве Давид Мелик-Гусейнов 
предложил не спешить с выводами. Он подчеркнул, что прежде чем принимать какое-то 
решение, Минздраву предстоит детально проанализировать все предложения. 

По словам собеседника "Росбалта", инициативе Минфина может найтись альтернатива. 
В частности, эксперт считает возможным обратиться к московскому опыту. "В столице, наряду 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

со "скорой", работает неотложная помощь, отдельные бригады занимаются 
обслуживанием населения на дому, а терапевты принимают в поликлиниках", — пояснил он. 

"Минздрав должен собрать лучшие региональные практики, в частности, по вопросу 
вызова врача на дом, все просчитать, и, возможно, от модели Минфина вообще придется 
отказаться, поскольку возникнут более оптимальные, более эффективные подходы", — 
добавил Мелик-Гусейнов. 

Сейчас, по словам собеседника "Росбалта", специалисты ждут от ведомства запросов на 
проведение экспертной оценки. "Думаю, в начале года мы увидим первые ответы Минздрава", 
— заключил он. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Действительно ли Китай потерял веру в Россию? 
Мнительные люди с тревогой распространяют сейчас очередную фальшивку: про наших 

китайских союзников, которые якобы «заявили о стратегическом тупике России». Давайте 
препарируем эту утку подробно.  

Распространяющие вброс либеральные блогеры ссылаются на журнал Expert.ru – на 
довольно известное в Рунете деловое СМИ. Статья на Expert.ru называется «Китай заявил о 
стратегическом тупике России», и её содержание в целом соответствует заголовку. После 
прочтения статьи складывается впечатление, что китайцы якобы заявили, будто в России всё 
очень плохо, будто ситуация тупиковая и будто Россия чуть ли не собирается отдавать Китаю 
Дальний Восток.  

Читали ли журналисты Expert.ru оригинал статьи в китайском издании? Нет, не читали. 
Они ссылаются на Finanz.ru – на откровенно враждебное России СМИ, которое не далее как 
пару месяцев назад отличилось не менее грубым вбросом про американские облигации, в 
которые якобы Россия со страшной силой вкладывается в ущерб своему бюджету.  

Совсем недавно Finanz.ru принадлежал немецкой корпорации Axel Springer Russia. В 
октябре 2015 года немцы продали свои российские СМИ (включая Finanz.ru и Forbes.ru) 
некоему Александру Федотову, отечественному медиамагнату.  

Любопытно, что сам господин Федотов в интервью «Снобу» довольно недвусмысленно 
выразил желание держаться от любой политики подальше: «Еще раз говорю: политикой 
заниматься я не буду. Есть мнение российской аудитории, журналистов, бизнесменов, кого 
угодно, а есть настоящий американский Forbes. Они не против того, чтобы Forbes не 
занимался политикой, они сами говорят, что пишут не об этом».  

Это желание бизнесмена явно идёт вразрез с жёстко русофобской политикой редакции 
Finanz.ru, хотя, конечно, с октября прошло ещё слишком мало времени, чтобы можно было 
успеть привести в чувство редакторов всех купленных господином Федотовым изданий.  

Вернёмся теперь обратно к разбору вброса про Россию и Китай. Статья на Finanz.ru 
совпадает со статьёй на Expert.ru процентов так на 95. Собственно, журналист Expert.ru не 
перенапрягался, он изменил всего лишь пару предложений из статьи на Finanz.ru: убрал 
упоминания про дефолт, который якобы грозит Внешэкономбанку, и про экологические риски, 
которые якобы лягут на Россию в процессе предполагаемого сотрудничества с Китаем.  

Отмечу одно важное обстоятельство. Распространявшие утку оппозиционеры ссылались 
не на Finanz.ru, который был источником вброса, а на вторичный Expert.ru – но при этом на 
Expert.ru не было прямой ссылки на Finanz.ru. Таким образом, желающие лично проверить, 
действительно ли китайцы включили столь жёсткую риторику в адрес России, сталкивались в 
этом месте с обрывом цепочки.  

К чести Finanz.ru, кстати, отмечу, что журналисты издания хоть и исказили статью 
китайцев самым жестоким образом, но, тем не менее, всё же дали ссылку на оригинал 
публикации.  

Что же конкретно говорят о нас на сайте агентства «Синьхуа», официального 
информационного агентства правительства КНР?  
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В заголовок статьи вынесено вовсе не утверждение о том, что Россия якобы зашла в 
тупик, а вполне корректный вопрос: «сможет ли Россия выдержать испытание на прочность 
на фоне сложного кризиса?».  

Дальше в статье перечисляются многочисленные проблемы, с которыми Россия сейчас, 
по мнению китайских товарищей, столкнулась: санкции западных стран, спад цен на нефть, 
возобновление противостояния с США, угроза падения ВВП, деиндустриализация экономики, 
упадок сельского хозяйства, девальвация рубля и так далее.  

Также автор статьи на сайте агентства «Синьхуа» указывает, что правительство РФ 
приложило большие усилия по выправлению ситуации и что результат уже налицо – 
например, пик выплат по долгам уже пройден, а агентство «Мудис» недавно изменило 
прогноз по гособлигациям России с «негативного» на «стабильный».  

Статья заканчивается на довольно оптимистичной ноте: «Несмотря на то, что Вашингтон 
и Москва возобновили контакты на высоком уровне, а Париж и Москва усилили координацию 
в борьбе с терроризмом после нападений ИГ, Западу все же трудно изменить общую 
политику в отношении России в краткосрочной и среднесрочной перспективах. Тем не менее 
ни одна из сторон не хочет видеть «неконтролируемое усугубление ситуации».  

В борьбе с ИГ Россия обладает моральным преимуществом по сравнению с рядом 
стран, которые занимаются крохоборством и даже спекуляцией на этой проблеме. Таким 
образом, опираясь на собственные силы и разум, а также на эффективное сотрудничество с 
другими странами, россияне способны преодолеть существующий непростой кризис».  

Как видите, журналисты Finanz.ru совершили довольно грубое передёргивание – из 
вполне корректных китайских слов «россияне способны преодолеть кризис» они сделали 
вывод «Китай заявил о стратегическом тупике России». Это практически прямая ложь, и я бы 
на месте ответственных товарищей Роскомнадзора попросил бы издание больше так не 
делать.  

Напоследок хочу обратить внимание китайских авторов на два важных обстоятельства.  
Во-первых, никакого упадка сельского хозяйства в России нет – наоборот, сельское 

хозяйство в России находится сейчас на подъёме, во многом благодаря живительным 
санкциям наших западных друзей и партнёров. Россия является одним из крупнейших 
экспортёров зерна, также у нас строятся сейчас огромные птицефабрики и молочные заводы 
и разнообразные агрокомплексы.  

 Чтобы не быть голословным, упомяну проекты последних лет – птицефабрики 
«Акашевская» и «Брянский Бройлер». Только они одни производят более 300 тысяч тонн 
мяса птицы в год.  

Во-вторых, хоть наша промышленность и находится сейчас на спаде, однако за 
последние 15 лет мы практически восстановились после ужасающего провала либеральных 
девяностых.  

На фоне текущего спада идёт структурная перестройка промышленности, обновление 
инфраструктуры и масштабное импортозамещение, которые позволят нам сделать в 
ближайшие годы качественный рывок. Конечно, у нашей промышленности масса проблем – 
начиная от дефицита отечественных станков. Однако всё же вектор развития безо всяких 
сомнений направлен вверх.  

Ситуация в нашей промышленности вызывает у меня большой оптимизм – идут не 
самые прибыльные с точки зрения сиюминутной выгоды, но очень правильные с точки зрения 
стратегического развития процессы.  

Подведу итог.  
Как видите, я не вполне согласен с некоторыми частными утверждениями наших 

китайских товарищей, однако я полностью согласен с главными положениями статьи на сайте 
агентства «Синьхуа»: с тем, что Россия сталкивается сейчас с серьёзнейшими вызовами, и с 
тем, что у России достаточно сил, чтобы эти вызовы преодолеть. 

 Вместе с тем я не призываю вас верить мне (или кому-либо ещё) на слово. Все ссылки, 
цифры и факты у вас теперь есть, и если мои доводы показались вам недостаточно 
убедительными, просто прочтите сначала оригинал текста о России на сайте агентства 
«Синьхуа», а потом его творческий пересказ на сайте Finanz.ru.  
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Полагаю, после этого все вопросы отпадут. 
Взгляд 

 
Семь советов под ёлку от профессора Рапопорта. Двухнедельные новогодние пиры и их 
желудочные последствия 

Новый год, который был любимым праздником в Советском Союзе, остался таковым и в 
России. Мало того, рамки его расширились. В советское время он заменял Рождество; теперь 
бояться, что обвинят в религиозности, не приходится, скорее наоборот. Тем более что, 
Рождество уже официальный праздник. Таким образом, к Новому году добавляется и 
Рождество. С неувязкой, что Рождество должно предшествовать Новому году, легко 
справляются, не забывая про старый Новый год. Старый Новый год – это вообще уникальный 
праздник, неизвестный нигде в мире, зато хорошо известный и в советской, и в постсоветской 
России. С расширением международных контактов Новый год тоже расширился – в другую 
сторону: стали праздновать и западное Рождество. 

Прекрасное дело – праздник. Встряхнуться, увидеться с родными и друзьями, загадать 
желания, втайне надеясь на чудо. А что? Россия – именно то место, где чудеса случаются 
чаще, чем где бы то ни было. И все хорошо. Обидно только, что к концу длинных новогодних 
праздников организм нередко соскакивает с катушек. Трудно ему, нашему бедному 
организму, ведь удар следует за ударом. Особенно достается желудку, печени и почкам. 
Поэтому могут пригодиться советы известного гастроэнтеролога и хронотерапевта 
профессора Первого Московского медицинского университета им. Сеченова Семена 
Рапопорта. Он сформулировал семь заповедей чревоугодника. 

Первая. Не бросайтесь на еду, словно вас весь год не кормили. Постарайтесь растянуть 
прием пищи во времени. Дайте вашему многострадальному желудку возможность ее 
переварить. 

Вторая. Для надежности поддержите свой желудок приемом ферментов. 
Третья. Не гонитесь за дешевизной. Покупайте только свежие продукты и только в тех 

магазинах, которым доверяете. 
Четвертая. Внимательно отнеситесь к тому, что будете пить за праздничным столом. 

Сладким десертным винам лучше предпочесть кислые. Для желудка они гораздо полезнее. В 
течение застолья старайтесь пить только один напиток. Если же решили разгуляться, 
начинайте с малых градусов, постепенно идя на повышение: вино перед водкой, белые вина 
перед красными, сухие перед сладкими, молодые перед выдержанными. 

Пятая. И под вино, и под водку нужна хорошая закуска. Обволакивая стенки желудка, 
пища становится надежным барьером от токсического воздействия алкоголя на организм. 
Особенно хорошо абсорбирует (впитывает) алкогольные токсины картошка, а также продукты 
с высоким содержанием животных и растительных жиров. 

Шестая. Пейте медленно, но не смакуйте подолгу спиртное во рту, чья слизистая 
обладает замечательной всасывающей способностью. Принимая алкоголь, запивайте его 
изрядным количеством воды. Еще лучше – молоком, хотя это вряд ли вы сделаете. А зря – 
молоко хорошо абсорбирует алкоголь, и вы меньше опьянеете.  

Седьмая. Не стоит запивать спиртное газировкой. Этим вы только усилите возможный 
нежелательный токсический эффект. По той же причине не стоит смешивать водку с пивом 
или шампанским, которое по традиции наверняка станет главным украшением праздничного 
стола. 

Профессор Рапопорт считает, что в эту единственную ночь можно и даже нужно 
допустить отступление от всех правил (конечно, не безграничное). Врачи называют это 
зигзагом в диете. Новый год – праздник надежд, и не надо доставлять себе огорчения с 
самого начала. Люди без серьезных хронических заболеваний могут есть и пить все – но не 
избыточно, то есть в меру есть и в меру пить. Главное, чтобы сохранялось хорошее 
настроение. Если же выпить лишнего, то сначала-то будет хорошо, но вскоре все станет 
плохо, причем не только для самого выпившего, но и для окружающих. 

Желательно, чтобы на столе было поменьше жирного, которое и всегда тяжело 
переносится, а особенно если есть ночью. Так что не надо создавать соблазна. То же 
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относится и к острым блюдам, и к пряностям. Овощные салаты не следует излишне 
заправлять уксусом. Что касается салата оливье, то это классика, от которой вовсе не 
требуется отказываться. Единственное – поосторожнее с майонезом. Некоторые 
предпочитают не покупать готовый, а делать самим. Это, конечно, и безопаснее, и вкуснее. 

Пожилые люди должны отдохнуть, может быть, даже поспать днем. Собственно, это 
неплохо для всех, если, конечно, удастся. 

Как шутят доктора, абсолютно здоровых людей нет, есть недолеченные. К среднему 
возрасту у большинства, к сожалению, образуются какие-то болячки. Гипертоникам и 
сердечникам не следует за праздничным столом налегать на соленое и жирное. А вот 
рюмочку, по мнению профессора Рапопорта, не только можно, но и необходимо. Пусть хоть 
пригубить. Или бокал-полбокала шампанского. 

Страдающие желудочно-кишечными заболеваниями обычно сами знают, чего им нельзя. 
Но пригубить шампанское профессор им разрешает. С каким настроением встречает человек 
Новый год – вот что, по его мнению, самое важное со всех точек зрения. Поэтому лучше 
выпить полбокала шампанского, чем не выпить и чувствовать себя каким-то отделенным от 
всех. Язвенникам, конечно, поменьше специй и никаких цитрусовых. При непорядках с 
желчным пузырем обойтись без жирного, яиц, майонеза. Хотя и тут сторонник традиций 
добрый доктор Рапопорт считает, что ложку оливье при желании можно. Что касается 
больных серьезными заболеваниями, требующими серьезных ограничений в пище, то они 
сами знают свою диету. 

Новогодний праздник – исключение во всем. Ночью не едят. Ночью вообще не 
бодрствуют, а спят. Но не в новогоднюю ночь.   

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71, 26 ▼ 0, 07 

EUR 77, 48 ▲ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


